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El dia 12 de Diciembre de 2017, Con la 
colaboración del Ayuntamiento de Palencia y los 
Servicios de Prevención y Extinción de Incendios y 
Salvamento (S.P.E.I.S) de los Ayuntamientos de 
Palencia y Valladolid, tuvo lugar el primer congreso de 
la Plataforma de Bomberos Profesionales de Castilla y 
León (PBPCYL) 

Este evento tiene una doble finalidad, ya que 
sirve tambien con Asamblea para la renovación de la 
Directiva de la PBCYL. 

Desarrollo: 
Bienvenida 

Nos da la bienvenida, a los asistentes (unos 
100), el Alcalde de Palencia y presidente de la FRMP, 
Alfonso Polanco, ha destacado que Palencia es un 
referente en el ámbito de la protección de servicios de 
incendios y que se va a seguir trabajando y se 
escuchará para regular el colectivo. 

Video 
Se presenta un video, 
resumen, de la actividad de la 
plataforma durante estos 4 
intensos años.  

Además pone de manifiesto, el 
peligro real para la población, 
que supone no cumplir la ley y 
dejar en manos de voluntarios 
y de servicios gestionados por 
empresas privadas, la 
seguridad de las personas. 

Presidente Saliente 
Toma la palabra José Ignacio García (presidente saliente) exponiendo de 

manera muy resumida, el panorama actual y las prioridades para la profesión en la 
actualidad, en Castilla y León: Falta de regulación, Inexistencia de Servicio 
Profesional de Bomberos en la mayoría de las provincias de Castilla y León por 
incumplimiento de esa obligación por la mayoría de las Diputaciones siendo 
sustituidos ilegalmente por Voluntarios o incluso de manera fraudulenta cuando 
estos cobran.  

Le da especial importancia,  al proceso de privatización que se está llevando 
a cabo en Diputación de León, con un plan que prevé la creación Parques, en los 

https://youtu.be/2kbcDnlYKiM
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cuales habrá un jefe, que si será funcionario y agente de autoridad que seria el que 
dotaría (según pretenden) de autoridad a los bomberos, que serían sencillamente, 
personal laboral contratado por la empresa privada. 

Nos recuerda que de este tema, están pendientes todos los Bomberos de 
España y que se va a interponer una denuncia. Esta denuncia nos va a suponer un 
elevado coste económico 

La plataforma ha decidido iniciar un proceso de micromecenazgo 
(crowdfunding) para reunir los 7000€ necesarios para asumir el coste del proceso. 

Ya se ha hecho un ingreso a un bufete de abogados de la coruña, con el que 
habitualmente trabaja la plataforma gallega 
y conocedor por tanto de la problemática de 
bomberos, para que lleve el tema. 

Se nos pide a todos los asistentes, 
que demos difusión y participemos en esta 
iniciativa, haciendo hincapié en la 
importancia de detener el proceso de 
privatización de servicios de bomberos, 
iniciado en la diputación de León 

Ponencia de Pedro Alberto 
Nos hace un breve resumen de la 

normativa de Prevención de Riesgos 
Laborales en Bomberos (prl-bbs) ya que 
estaba prevista su ponencia, con 
posterioridad a la de Pablo José Bailón 
Abad, que le hubiera servido de 
introducción. 

El grueso de su ponencia, se basa en 
diferenciar los distintos aspectos formativos 
en el ámbito de la formación/entrenamiento de las intervenciones en altura, de su 
servicio de bomberos, extrapolando estos a los 3 niveles de la misma:  

1. En Incendio estructural 
2. Primeros intervinientes 
3. Rescate técnico. 

Con el objetivo de optimizar los escasos recursos formativos (especialmente 
de tiempo) que garanticen uno “minimos” de destrezas y resolución en cada uno de 
los bloques. 

En cuanto a las certificaciones, nos expresó, que incluso por encima de ellas, 
está el sentido común y una adecuada formación. No sirve de nada por ejemplo que 
trabajador que se equipa con todos los EPIs del checking list con sus certificados, 
sin no tiene en cuenta la altura mínima para que entre en funcionamiento el sistema 
y no evite el golpe contra el suelo. 

https://es.wikipedia.org/wiki/Micromecenazgo
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Explicó brevemente el sistema de formación que tienen en su servicio, El 
SPEIS Ayuntamiento de Valladolid, 
pero si alguien tiene interés y 
quiere profundizar en este tema, le 
ofrecemos unas notas no oficiales, 
aquí. 

Cafetito 
Es de agradecer el esfuerzo 

de los organizadores, para aparte 
de todo el congreso, nos tuvieran 
organizado, el que nos pudiéramos 
tomar un cafetito calentito o un 
zumo, para mojar los donuts y 
croasanes e incluso los pinchos de 
Jamón. 

Ponencia de Juan Carlos Bernabé/Miguel Ucles 
No es que los dos fueran autores de la misma, sino que por motivos médicos, 

Juan Carlos no pudo asistir y amablemente y con la iniciativa propia de las gentes 
de su tierra, Miguel Ucles, se atrevió a exponerla, con notable éxito si se me permite 
la opinión. 

Ambos nos hicieron un repaso de las reivindicaciones 
históricas de Bomberos. 

Comida en Restaurante Chapo 
Precisamente eso  ¡Chapo! a los organizadores, por la 

gestión de esta comida para los 100 asistentes al congreso, así 
como los traslados en autobús para la misma 

Exhibición Rescate Altura 
Los compañeros de Ayto Valladolid (15) y Ayto Palencia (5), 

nos tenían preparadas las instalaciones en el “templete” del Paseo 
del Salón, de manera que, sin demora, 
pudimos ver y entender, gracias a las 
explicaciones en el lugar de Pedro Alberto, 
las 5 maniobras con 3 camillas. 

-Descenso de camilla por tirolina. 

-Elevación de camilla con cabecera móvil. 

-Elevación y descenso de camilla con 
desviador. 

https://drive.google.com/file/d/1mGeAyFxmTB_xUlka39Z293JCtX6H3dbP/view?usp=sharing
https://es.wikipedia.org/wiki/Chap%C3%B3
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-Ascenso de camilla con contrapeso y recuperación con polipasto. 

Ponencia de Pablo José Bailón Abad 
Nos habló del marco normativo de la PRL-BBS, tema por el que gracias al 

trabajo de muchos compañeros, ya no es tan desconocido y denostado.

 

La excepción mal interpretada de la 31/95, mediante la cual, en muchos 
servicios se ha estado manteniendo, que estamos “fuera” de su ámbito de 
aplicación. 

Nos dió también una novedad, precisamente esa mañana, se había 
acordado, en la sede del INSHT, que se iba a realizar una guía, de “Aplicación de la 
PRL en los servicios de Bomberos. 

Respondió a las dudas de algún asistente con respecto a por ejemplo a quién 
le corresponde hacer las “Evaluaciones de Riesgo” o cuando y como nos 
encontramos en la situación de “excepción” de la ley y lo que eso significa, que no 
debe interpretarse como una “barra libre” de riesgo. 

Despedida de la Ejecutiva Saliente y votación 
Toma la palabra el todavía Tesorero, José Ramón Santos, del Ayto 

Salamanca, para exponer el estado de las cuentas para su aprobación, votandose 
esta afirmativamente. Se despide no sin cierto, mal sabor de boca, por el descenso 
en el número de socios, en parte debido a las jubilaciones. Pero con el 
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agradecimiento a su labor por parte de todos los asistentes.

 

Se despiden también, José Ignacio García, del consorcio de Zamora 
(presidente saliente), Juan Carlos Prieto, del Ayto de Valladolid (Vicepresidente 
saliente), Ismael Díez, del Ayto Zamora (Comunicación, redes y secretario) Federico 
Laguna de Ayto Soria (prensa) y otros que también se ofrecieron a ayudar en la 
medida de sus posibilidades. 

Recordar también la labor de secretario que hizo David Herrero, del Ayto 
Palencia, hasta que fue elegido presidente de la Coordinadora Unificada de 
Bomberos Profesionales (CUBP)  

Tiene lugar la votación para aprobar la candidatura para nueva directiva a 
mano alzada teniendo la candidatura el voto a favor, unánime de la Asamblea. 

Bienvenida a la nueva ejecutiva 
Presidente: Julio Gutierrez 
Hermoso (Ayto Benavente) 

Secretario: Sinuhe Álvarez 
González  (Ayto Benavente) 

Tesorero:   Alberto Paredes 
(Ayto León) 

Comunicación y 
Vicepresidente: Ruben Verde 
Fernández (Ayto Salamanca) 

Asesor: Ernesto de Vega 
Sáenz de Tejada (Ayto 
Salamanca) 

Asesor: Miguel Delgado 
López (Ayto Ávila) 

Damos la bienvenida a todos ellos y les deseamos mucha fuerza para todo lo 
que tienen por delante.  

Entre sus objetivos más importantes, será el seguir luchando por que salga 
adelante una “Ley del Fuego” para Castilla y León, como dijo el expresidente, José 
Ignacio García, en cuanto a la regulación en la profesión existe un vacío total, 
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además de que en la mayoría de las provincias de Castilla y León no existe un 
Servicio de Extinción de Incendios ni una ley común que los regule. 

Conseguir que las Diputaciones, cumplan la ley y presten el Servicio de 
Extinción de Incendios y Salvamento con gestión directa, con Bomberos 
Profesionales y agentes de la autoridad, es otro de sus objetivos, que sin duda se 
alcanzaría mediante el primero, pero no siempre la estrategia se lleva por el camino 
más recto. 

Clausura 
Entrega de unos regalos, en agradecimiento a los Ponentes del congreso y a los 
colaboradores. 

Despide el Congreso, Miguel Ángel Extremo, Jefe del SPEIS del ayto de Palencia. 

Enlaces a las reseñas en 
Prensa del evento 

● El bombero funcionario Julio Gutiérrez del 
Parque de Benavente será el nuevo 
Presidente de la Plataforma de Bomberos 
Profesionales de CyL 

● Los bomberos profesionales piden una ley 
que unifique criterios (Norte Castilla 
Palencia) 

● Los Bomberos reclaman a la Junta que el 
servicio esté prestado siempre por 
profesionales (Cadena SER, Palencia) 

● Los bomberos de Castilla y León piden una 
Red de Parques Provinciales y una Ley que 
unifique criterios (León Noticias) 
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